
Protokoll des Kreistages 2012 in Ober-Eschbach 

TOP 1  Kreiswart Manfred Minnert eröffnet den Kreistag um 19:45 . Er dankt der TSG Ober-
Eschbach für die Bereitstellung des Saales und die Bewirtung. Sein besonderer Gruß gilt dem 
Präsidenten des HTTV Dr. Norbert Englisch, den beiden Vertretern des Sportkreises, dem 
Vorsitzenden Norbert Müller und dem Referenten für die Fachverbände im Sportkreis, 
Bernhardt Schmidt sowie dem Pressevertreter Gerhard Strohmann. 

TOP 2 Dr. Norbert Englisch übermittelt die Grüße des HTTV. Er weist vor allem auf die 
Schulsportoffensive hin und erwähnt auch die Auftritte beim Hessentag in Oberursel. Er bittet 
darum, die Schulsportoffensive des DTTB zu beachten. Norbert Müller dankt für die Ein-
ladung und gibt eine kurze Einführung in den geplanten Vortrag des Sportkreises 

TOP 3 Kreiswart Manfred Minnert bittet die Anwesenden, sich zum Totengedenken zu er-
heben. Er erinnert stellvertretend für alle Verstorbenen an Andrea Heckwolf, die lange Jahre 
für den HTTV tätig war und an den langjährigen Vorsitzenden der TSG Ober-Eschbach, 
Jochen Koch. 

TOP 4 Manfred Minnert stellt fest, dass die anwesenden Vereine zusammen mit dem Kreis-
vorstand 263 Stimmen haben. Es fehlen der TTC Friedrichsthal und die Spvgg Hattstein, 
deren TT-Abteilung zum 30.6.2012 beim HTTV abgemeldet wurde. Als neues Mitglied im 
Kreis der Tischtennisvereine im Hochtaunuskreis begrüßt er den FC Mammolsheim, der in 
der kommenden Saison im Nachwuchsbereich mit einer Mannschaft starten wird. Die An-
wesenden stimmen dem Vorschlag zu, den Vortrag des Sportkreises nach dem Punkt 7 der 
Tagesordnung einzufügen.  

TOP 5 Die Anwesenden genehmigen das Protokoll von 2011. 

TOP 6 Sportwart Eckhard Rziha und Jugendwart Dominik Franzmann ehren die Meister-
mannschaften der Verbandsrunde 2011/12 und überreichen Pokale und Urkunden 

TOP 7 Der Vorsitzende des Sportkreises Norbert Müller gibt anhand von Statistiken und Dia-
grammen Einblicke in Strukturen, Aufgaben und die Arbeit des Sportkreises. Er erwähnt u.a. 
den Vereinsförderungsfond und weitere Förderungsmöglichkeiten des Landes, die Zu-
sammenarbeit mit dem staatlichen Schulamt und dem Landessportbund, sowie aktuell 
laufende Projekte. Eindrücklich weist er darauf hin, dass alle Vereine, die mehr als 5 Mit-
glieder haben, einen Datenschutzbeauftragten haben müssen. Dr. Norbert Englisch ergänzt, 
dass der Datenschutzbeauftragte des HTTV als Ansprechpartner für Fragen zum Datenschutz 
zur Verfügung steht. In seinem Schlusswort betont Müller, wie wichtig die Zusammenarbeit 
von Sportkreis und Vereinen ist und dass nur gemeinsam etwas bewegt werden kann. Dr. 
Norbert Englisch weist auf die aktuellen Beschlüsse des HTTV-Beirats hin. Da alle Berichte 
schriftlich vorliegen, entfällt der alte TOP 7 

TOP 8  Zu den Berichten gibt es keine Stellungnahmen und Rückfragen. 

Sportwart Eckhard Rziha betont, dass er und weitere Mitglieder der Kreisvorstandschaft im 
nächsten Jahr nicht mehr für Ämter zur Verfügung stehen werden. Aus den Reihen der An-
wesenden wird auf den Mangel an Schiedsrichtern hingewiesen, was von Schiedsrichterwart 
Stefan Modersohn mit konkreten Zahlen drastisch untermauert wird. Er weist auf die für das 
kommende Jahr geplanten Schiedsrichterausbildungen hin.  

TOP 9 Aufgrund des Berichts der Kassenprüfer wird der Kassenwart Horst Chemnitzer ein-
stimmig entlastet. 



TOP 10 Die vorgelegten Klasseneinteilungen werden nach kurzer Diskussion geringfügig 
geändert und mit sehr wenigen Gegenstimmen auch so beschlossen. Eine grundsätzliche Dis-
kussion über die Einteilung der parallelen Gruppen – regional oder nach sportlichen Gesichts-
punkten – führt zu keiner einvernehmlichen Klärung 

TOP 11  Der Kreisvorstand möchte  jeweils 100.- Euro als „Motivationsprämie“ für die 
nächsten 10 ausgebildeten Schiedsrichter zur Verfügung zu stellen. Dies soll für die nächsten 
3 Jahre gelten. Der Antrag wird angenommen. Weitere Anträge liegen nicht vor. 

TOP 12 Die Vergabe der anstehenden Veranstaltungen erfolgt nach kurzer Diskussion jeweils 
einstimmig. Um die Ausrichtung des  nächsten Kreistags bewirbt sich der TV Stierstadt, dem 
diese Veranstaltung ebenfalls einstimmig zugesprochen wird 

TOP 13 Es wird bemängelt, dass selbst zum Ende der Saison keine Tabellen in der örtlichen 
Presse zu finden sind. Der Pressevertreter, Herr Strohmann gibt einen Einblick in Probleme 
der Sportredaktionen, ist aber gerne bereit, die Anregung weiterzugeben, wenigstens Ab-
schlusstabellen zu veröffentlichen. Die Anwesenden sind sich im Klaren darüber, dass in der 
Presse kein Interesse an unteren Spielklassen besteht. Dr. Norbert Englisch bietet an, über den 
HTTV bei den Kontakten zur Presse unterstützend zu wirken. Marcel Müller (SG Anspach) 
appelliert an alle Vereine, in Zukunft konstruktiv zusammen zu arbeiten und rechtzeitig Nach-
folger für die im kommenden Jahr ausscheidenden Mitglieder des Kreis-Vorstandes zu 
suchen. Er dankt den Sportwarten Eckhard Rziha und Peter Biehler für ihr außerordentliches 
Engagement während ihrer Amtszeit. 

Ende der Veranstaltung um 21:28 Uhr  
 
Roland Peterle 


